

# Signe dans la Bible



Sur la société  
Le travail

## La foi du centurion

Évangile selon saint Matthieu 8. 5-13



### La Parole de Dieu

Lue par  
Wilfried Bosch



### La méditation

frère Jean-Pierre Brice Olivier  
Couvent de l'Annonciation

## La Parole de Dieu

Jésus était entré à Capharnaüm ; un centurion de l'armée romaine vint à lui et le supplia : « Seigneur, mon serviteur est au lit, chez moi, paralysé, et il souffre terriblement. »

Jésus lui dit : « Je vais aller le guérir. »

Le centurion reprit : « Seigneur, je ne suis pas digne que tu entres sous mon toit, mais dis seulement une parole et mon serviteur sera guéri.

Ainsi, moi qui suis soumis à une autorité, j'ai des soldats sous mes ordres ; je dis à l'un : "Va", et il va, à un autre : "Viens", et il vient, et à mon esclave : "Fais ceci", et il le fait. »

A ces mots, Jésus fut dans l'admiration et dit à ceux qui le suivaient : « Amen, je vous le déclare, chez personne en Israël, je n'ai trouvé une telle foi. Aussi je vous le dis : Beaucoup viendront de l'orient et de l'occident et prendront place avec Abraham, Isaac et Jacob au festin du Royaume des cieux, et les héritiers du Royaume seront jetés dehors dans les ténèbres ; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. »

Et Jésus dit au centurion : « Rentre chez toi, que tout se passe pour toi selon ta foi. » Et le serviteur fut guéri à cette heure même.

## La méditation

### En soi

L'officier romain, lui même soumis à une autorité qu'il exerce sur d'autres, regarde et comprend les affaires de Dieu à la lumière de son métier de soldat et de son expérience. Et Jésus, pour cela, l'admire et le donne en exemple. La vie spirituelle n'est pas différente de la vie, ni étrangère à elle. Ne cherchons pas Dieu ailleurs et surtout pas dans l'abstraction. Dieu s'est incarné, dans la chair d'un homme, et nous n'avons pas d'autre chemin que de le retrouver dans notre propre incarnation. Entendons le mot « chair » comme contenant tout l'être, comme l'unité indissociable de tout ce qui nous constitue vivant et unique : corps, esprit, âme, intelligence, sensibilité, instinct, mémoire, héritages multiples, désir, histoire, parole, éducation, relations, métier. Ce qui permet d'être et de dire « je suis ». Tout cela sert notre compréhension de Dieu et de sa Parole. Ne cherchons pas ailleurs !

C'est ce qu'indique Jésus au centurion romain quand il lui demande simplement de rentrer chez lui et que tout se passe pour lui selon sa foi. Et c'est ainsi que Jésus entrera sous son toit, car nul ne peut être indigne au point qu'il ne puisse venir demeurer chez lui. Si jamais cela arrivait, la miséricorde apportée par le Christ le ferait digne.

Rentre chez toi, entre en toi, habite qui tu es, dans la vérité de toi. N'aie pas peur, rien en toi n'est menaçant, tout est au service de ton chemin avec Dieu, même ton péché, à la condition que tu marches toujours avec Lui.

*Méditation enregistrée dans un studio de Radio Notre-Dame.*